

**Architekturpreis Dachau**

**2017**

**PREIS**

# Neubau Wohnhaus in Holzbauweise in Oberbachern-Bergkirchen

Bauherren: Ulrike und Bernhard Rückert

Planer: Bernhard Rückert, Innenarchitekt, Dachau

## Würdigung der Jury:

Städtebaulich fügt sich das Wohnhaus in seiner Lage am Ortsrand ganz selbstverständlich in das dörfliche Umfeld ein – mit Blick in die freie Landschaft. Die gut gewählten, klaren Proportionen des Hauses, sein Bauvolumen sowie die Höhe, die Materialität und die offene zurückhaltende Außenraumgestaltung erzeugen ein stimmiges Gesamtbild.

Das Gebäude selbst ist der Archetyp eines Hauses mit einem kompakten und gut proportionierten Baukörper sowie einer klar geordneten Fassade aus Holz. Das Satteldach – mit einer geringen Asymmetrie der Dachflächen, ohne Dachüberstand, mit knappem Ortgang und Traufe – reflektiert im positiven Sinn den regionaltypischen Haustypus, wenn auch mit flacher Dachneigung.

Das Besondere entsteht durch die Sparsamkeit beim Flächenverbrauch, durch „garagenfreie“ und zaunlose Freiflächen, durch Reduktion auf das wirklich Erforderliche, durch bewussten Einsatz der Materialien und die sorgfältige Ausbildung der Details wie die raumhohen Wandscheiben. Die großzügige Innenraumwirkung wird durch Öffnung und Bezüge in die Landschaft gesteigert. Die Einfachheit des Grundrisses und das gelungene Zusammenspiel von Raumgestalt und Baugestalt überzeugen und sind preiswürdig.

